



## EMAÚS EUROPA

### ACTA ASAMBLEA REGIONAL 24-26 de agosto del 2007 - Estrasburgo

*Lista de los participantes en anexo*

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
<b>Intervención de Julio de La Granja</b>	Julio de la Granja propone para empezar un minuto de silencio en memoria del Abbé Pierre y de Pierre Albet, primer Presidente de Emaús Europa, que fallecieron al principio del año. Luego introduce la Asamblea Regional, recordando el nacimiento de la Región Europa y sus primeros pasos, sin olvidar los desafíos que le esperan y de los cuales hablaremos durante este encuentro. Agradece el Secretariado por la organización de la Asamblea, luego los miembros del Ejecutivo Regional se presentan: Betty Serrate (Secretaria), Graziano Zoni (Tesorero), Willi Does y Alain Capmas (miembros del Ejecutivo Regional).	
<b>Intervención de Renzo Fior, Presidente de Emaús Internacional</b>	<p>Renzo Fior explica que después de la Asamblea Mundial de Uagadugú, las grandes ideas fueron aplicadas en la práctica. Hoy día, el Movimiento ha realizado más o menos una buena parte de su recorrido. Los estatutos que fueron votados no son puramente administrativos: son el reflejo de la vida del Movimiento.</p> <p>Estos últimos intentaron responder a las interrogaciones del Movimiento sobre las formas de solidaridad y sobre las maneras de comprometerse políticamente. En adelante es preciso encontrar líneas de trabajo para que el Movimiento pueda seguir avanzando. Esta Asamblea Regional es la ocasión para nosotros de hacerlo. Este encuentro nos brinda un espacio para expresarnos.</p> <p>Renzo Fior recuerda que el apoyo económico del Movimiento proviene principalmente de los</p>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>grupos europeos y que las otras Regiones cuentan con nosotros. Además, tenemos la responsabilidad de encontrarnos y discutir juntos por otras dos razones:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- tenemos la obligación de poner en práctica las leyes europeas en nuestras comunidades,</li> <li>- las nuevas formas de pobreza, miseria y exclusión necesitan que tengamos una palabra que llegue más allá del nivel local.</li> </ul> <p>Una presencia social y política de Emaús es indispensable en Europa. Para desarrollar esta presencia, Renzo Fior nos invita a todos a venir a la Asamblea Mundial de Sarajevo porque es la ocasión de fortalecernos a nivel internacional.</p>	
<b>Adopción del orden del día</b>	<p>Presentación del animador, François Eschapasse, miembro de ECTI (asociación profesional benévola).</p> <p>Intervención de Damien Hecquet: en el orden del día tal que fue decidido, las elecciones de los miembros del CA son hechas antes de haber decidido de las orientaciones de EE. Le parece sin embargo que los candidatos deben tener conciencia de los compromisos que toman antes de presentarse. Según Damien, parecería más lógico de organizar esta elección después del debate de domingo a la mañana.</p>	<p>Voto para la adopción del orden del día: <b>adoptado</b>  A FAVOR: 96 votos  EN CONTRA: 11 votos  ABSTENCIÓN : 4 votos</p> <p><i>con 132 votantes</i></p>
<b>Aprobación del acta de la Asamblea Regional constitutiva de Emaús Europa de mayo del 2005</b>	<p>La aprobación del acta de la Asamblea Regional del 2005 se somete al voto.</p>	<p>Aprobación del acta de la Asamblea Regional del 2005: <b>adoptada:</b>  A FAVOR: 114  EN CONTRA: 0  ABSTENCIÓN: 7</p> <p><i>con 132 votantes</i></p>

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
<b>Informe moral del Presidente de Emaús Europa</b>	<p>Julio de la Granja recuerda que estamos aquí para construir una Europa solidaria y humana. Tenemos la parte más grande de los recursos del Movimiento, debemos pues utilizar estos recursos de la mejor manera que sea porque tenemos una responsabilidad importante.</p> <p>Franco Bettoli interviene para precisar que en lo que concierne a los países del Este, a pesar de nuestras diferentes maneras de trabajar desde hace 15 años, la idea no era de crear grupos, sino de apoyar las asociaciones existentes. Lamenta que no conozcamos los objetivos del Colectivo Rumania. Deplora el hecho que no haya habido estrategia ni objetivos durante la creación de los colectivos. Pide que la decisión de acción en el Este de los grupos de Europa sea discutida en Asamblea.</p> <p>Julio de la Granja recuerda el objetivo original de los Colectivos, el contexto en el cual fueron creados y el rol que cumplen.</p>	Aprobación Informe moral: <b><u>Adoptado:</u></b> A FAVOR: 110 EN CONTRA: 2 ABSTENCIÓN: 13  <i>con 132 votantes</i>
<b>Aprobación del Informe de actividades</b>	<p>Julio de la Granja presenta las grandes líneas del trabajo realizado desde la Asamblea Regional constitutiva. Le parece que el trabajo ejecutado fue bueno pero que queda aún mucho por hacer. Invita a las buenas voluntades a mostrarse disponibles para Emaús Europa.</p>	Aprobación Informe de actividades: <b><u>Adoptado:</u></b> A FAVOR: 122 EN CONTRA: 0 ABSTENCIÓN: 7  <i>con 132 votantes</i>
<b>Examen de las cuentas de los ejercicios pasados (2005-2006) y designación del Consultorio Mazars</b>	<p>Graziano Zoni (Tesorero): Siguiendo el consejo del perito del consultorio Mazars, se presentan las cuentas bajo la forma de cuentas de resultados y no de cuentas de tesorería. Cotizaciones y sumas de dinero para la solidaridad llegadas durante los primeros meses del 2007 deben ser consideradas dentro de los resultados del 2006.</p> <p>Graziano Zoni recuerda que pagar su cotización es un deber. En 2006, recibimos menos</p>	Aprobación de las cuentas: <b><u>Adoptada</u></b> A FAVOR: 111 EN CONTRA: 1 ABSTENCIÓN: 8

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>cotizaciones que en 2005. Como lo subraya Jos Van der Meer, uno puede preguntarse porque los grupos no pagan su cotización.</p> <p>Alain Capmas presenta el Consultorio Mazars, que fue elegido para hacer la auditoría de las cuentas de Emaús Europa. Este Consultorio es el mismo que para Emaús Internacional y Emaús Francia. Pide a la Asamblea de votar a favor de la adopción de este Consultorio:</p>	<p><i>con 132 votantes</i></p> <p>Voto para la designación del Consultorio Mazars:  <b><u>Adoptado</u></b>  A FAVOR: 116  EN CONTRA: 0  ABSTENCIÓN: 2</p> <p><i>con 132 votantes</i></p>
<p><b>Síntesis de las actividades de los grupos de trabajo</b></p>	<p>Las dificultades encontradas en el funcionamiento del Colectivo Bosnia son evocadas después de la intervención de Dzenana Sabic, quien lamenta no ver informes sobre las actividades emprendidas en Bosnia. Cuando Silvana Nogarole (miembro del Colectivo Bosnia) lamenta el hecho de que en el Colectivo Bosnia no hubo trabajo en común, Damien Hecquet explica que un cierto número de grupos franceses e italianos trabajan con Bosnia y podrían ser considerados como Colectivo.</p> <p>Se propone a Dzenana Sabic que presente oralmente su informe sobre las acciones emprendidas en Bosnia y que se proceda a un voto.</p> <p>Los informes de los distintos grupos de trabajo europeos se suceden, presentados por uno de sus miembros:</p> <p><b>Grupo de trabajo “Migraciones”:</b>  Betty Serrate llama a los participantes a consultar el documento de trabajo que les entregaron. Recuerda que estamos todos cotidianamente confrontados al tema de las migraciones y que si muchas cosas son hechas localmente, ya es hora de actuar a un nivel más global, europeo. Es</p>	<p>Voto para integrar el informe de Dzenana a la AREE:  <b><u>Adoptado</u></b>  A FAVOR: 81  EN CONTRA: 0  ABSTENCIÓN: 36</p> <p><i>con 132 votantes</i></p>

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<p>bajo este aspecto que pone muchas esperanzas dentro del taller “Migraciones”, porque espera que nos permitirá tomar juntos decisiones de acciones y compromisos concretos.</p> <p><b>Consejo Mundial “Formación y Nuevas Generaciones”:</b>  Humberto Pereira explica que las condiciones de trabajo de los miembros del Consejo “Formación y Nuevas generaciones” fueron bastante caóticas. Las variaciones del número de participantes no les permitieron, a pesar del apoyo de Elli Kreul y de Leticia Amorín, realizar lo que tenían previsto hacer.</p> <p>A pesar de eso, algunas acciones fueron empezadas:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- página gancho a destinación de los jóvenes por Heta Murinen, esperando el sitio Internet de Emaús Europa,</li> <li>- Campo de trabajo en Ferrara, propuesto por Gianni Belletti pero cancelado por falta de participantes,</li> <li>- Campo de Jóvenes europeo en previsión (las candidaturas están abiertas; por el momento, solo una asociación de Rumania se propuso para recibir el campo).</li> </ul> <p>Criticas emanan de la Asamblea:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Un amigo de Béziers está insatisfecho de la comunicación sobre los campos de jóvenes.</li> <li>- Franck Giraudet desea, como Ulla Hoyer lo propone en su documento de trabajo, que se cree un vínculo entre los Consejos Mundiales y los Colectivos. Propone que el Consejo Regional elija este domingo las personas “recursos” para hacer el vínculo.</li> <li>- Franco Bettoli recuerda que la mitad del Movimiento Internacional nació de los campos de los años 1960-1970. Hoy es necesario encontrar el coraje de llamar a los jóvenes para que participen a nuestras acciones. Los jóvenes pueden dan un nuevo aliento al Movimiento. Se debe tener, detrás del campo, una ambición para el Movimiento y objetivos para las asociaciones del sitio (ej: Rumania). Humberto Pereira precisa que los miembros del Consejo saliente se aplicaron a que las</li> </ul>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>candidaturas vengan de países donde puede haber una continuidad en la acción. Ej: en Rumania, está previsto crear un bazar. Este grupo está en relación con Emmaüs Montpellier.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Antonio Molteni participó a un intercambio con Iasi y lo apreció mucho. Eso le permitió hacer la autocrítica de su propio grupo. Los intercambios de compañeros deben ser favorecidos pues fortalecen a estos últimos dándoles la palabra.</li> </ul> <p><b>Consejo Mundial “Acción Política y Solidaridad Internacional”:</b></p> <p>Ulla Hoyer insiste sobre lo que sería interesante que lleven a cabo los futuros miembros europeos del Consejo Mundial “Acción política y Solidaridad internacional”:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- seguir los compromisos de Emaüs Internacional (Derecho al Acceso al Agua, Finanzas Éticas, Lucha contra la Esclavitud Contemporánea);</li> <li>- tener una visión clara de la función del Consejo Mundial “Acción política y Solidaridad internacional” y de su acción en Europa;</li> <li>- tener una función dentro de las relaciones este-oeste: formas de solidaridad, evaluación...</li> <li>- tener una función más amplia: saber lo que queremos hacer cambiar;</li> <li>- reflexionar sobre fuentes de financiamientos.</li> </ul> <p>Françoise Clause sugiere que antes de estar dentro de la acción política, hay que encontrar un espacio para la reflexión política.</p> <p><b>Colectivo Polonia / Ucrania</b></p> <p>Willi Does presenta el informe del Colectivo, creado en abril del 2006. Muchos grupos se comprometieron en este Colectivo compuesto por grupos provenientes de países muy diversos. Fue decidido de formar un núcleo duro de 7 personas para facilitar su funcionamiento. Los miembros del Colectivo fueron a Polonia y Ucrania para visitar a los grupos. En estos dos países, la estrategia es apoyar el fortalecimiento de los grupos que se</p>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>crearon hace poco. Hay que tomar en cuenta mentalidades realmente muy distintas en nuestras relaciones y es necesario acordarse que vivieron cambios políticos importantes durante estas últimas décadas.</p> <p><b>Colectivo Tráfico de seres humanos y Esclavitud contemporánea</b>          Birgitta Göranson empieza por una reflexión general sobre los métodos de trabajo. El mundo cambia y debemos volver a pensar como trabajar juntos y ser unidos en la Acción. Incluso las mafias se organizan y se adaptan a estos cambios. Debemos hacer lo mismo y trabajar de otra manera. El “Colectivo” es un nuevo modo de acción, de pensar, no un otro nivel. Nos da poder para atacarnos a los problemas que queremos combatir. Tenemos que seguir organizándonos en Colectivos.</p> <p>El “Colectivo tráfico de seres humanos” fue creado en la línea del trabajo de Emaús Internacional. En los comienzos de Emaús Europa, tuvimos 200 participantes para la Conferencia de Florencia sobre la lucha contra el tráfico de seres humanos y ciertas ONG comprometidas en este tema también estaban presentes. En calidad de Colectivo, no fuimos exitosos, pero el tema del tráfico de seres humanos es esencial. Faltan personas. Documentos han sido realizados y están disponibles.</p> <p>Franck Giraudet saluda el trabajo realizado por este Colectivo. Las cinco propuestas que se destacaron en Florencia eran muy interesantes, pero tiene el sentimiento de que los pocos recursos de Emaús Europa limitaron su ejecución porque quisimos realizar todo a la vez. Hubiera sido más justo destacar prioridades y trabajar teniendo en cuenta nuestros escasos recursos. Franck Giraudet alenta al Colectivo a que reexamine esta hoja de ruta resultante de Florencia y que vuelva a declinarla.</p> <p>Augustin Longueville: En 2006, el Consejo de Europa lanzó una campaña contra el tráfico de Seres Humanos (seres humanos, no en venta). Paralelamente, en 2007, EI lanzaba su petición sobre los Derechos de los Migrantes. El Consejo de Europa continua su campaña. Sería</p>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>oportuno sumarse a esta campaña. Otras ONG trabajan sobre esta problemática y un sitio web está disponible: <a href="http://www.anti-slavery.org">www.anti-slavery.org</a>.</p> <p><b>Colectivo Rumania</b>  Danela Balintescu presenta las proposiciones del Colectivo en lo que toca al funcionamiento de la solidaridad en Emaús Europa. Se está llevando a cabo una reflexión sobre varios aspectos: funcionamiento del Colectivo, modo de financiamiento de las acciones... La reciente designación de un Delegado Nacional para Rumania (Gelu Nichitel), tras la adhesión del grupo de Iasi, es también una novedad que se necesita integrar en la manera de trabajar en relación con Rumania.</p> <p><b>Acciones en Bosnia</b>  Dzenana Sabic explica que algunos grupos franceses e italianos ayudaron al Foro Internacional de la Solidaridad (FIS) permitiéndole desarrollar sus actividades y apoyándolas. El FIS se compone de 80 personas asalariadas y de un centenar de benévolos. Es reconocido por el Estado como organización socia de referencia y es autónoma económicamente al 70 %.</p> <p>Las actividades están situadas en Doboj, Srebrenica, Tuzla y Sarajevo. Los proyectos actuales son de orden económico, social y/o dirigidos hacia los jóvenes:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- una casa para las víctimas del tráfico de seres humanos;</li> <li>- un centro de acogida para los sin domicilio y las personas que tienen problemas psicológicos (180 personas);</li> <li>- producción de queso;</li> <li>- prevención del SIDA y del tráfico de seres humanos ante los jóvenes (en Tuzla).</li> </ul> <p>Durante los dos últimos años, el FIS lanzó una actividad en Srebrenica (sitio de la matanza del 1995): los campos de jóvenes. 120 personas en dos períodos de quince días fueron acogidos este verano. Como la primera experiencia fue apreciada por las autoridades de Srebrenica, fue renovada este año, con buenos resultados una vez más.</p>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
<p><b>Elección de los CEI y de los miembros de los Consejos Mundiales</b></p>	<p>Frédérique Weixler indica que retira su candidatura como Consejera de EI (CEI) por razones de problemas de salud y de disponibilidad.</p> <p>Los candidatos se presentan por turno y expresan las razones de su candidatura. Luego, procedemos a la votación secreta. El escrutinio será realizado a la noche por el Secretariado de EE y los resultados serán dados a conocer al día siguiente.</p>	<p><b><u>Para los CEI, son electos:</u></b>  Julio de la Granja: 122 votos  Vincent Gal: 120 votos  Birgitta Göranson: 119 votos  Javier Pradini: 116 votos  Charlie Jordan: 115 votos  Dzenana Sabic: 113 votos  Mariangela Zecchini: 112 votos  Margherita Zilliacus: 110 votos  Daniel Schneeberger: 104 votos  Alain Capmas: 97 votos  Eddy Thoreau: 74 votos</p> <p><b><u>No electos:</u></b>  Pierre Drobecq: 65 votos  Alain Ternier: 18 votos  Antonio Molteni (no candidato): 4 votos</p> <p><b><u>Para el Consejo Mundial Acción Política y Solidaridad Internacional, son electos:</u></b>  Ulla Hoyer: 112 votos  Laura Alli: 94 votos  Graziano Zoni: 82 votos  Xavier Vandromme: 76</p>

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
		votos <b><u>No electa:</u></b> Evelyne le Clézio: 73 votos  <b><u>Para el Consejo Mundial Formación y Nuevas Generaciones, son electos:</u></b> Carina Aaltonen: 110 votos Bruno Sereni: 110 votos Thierry Muniglia: 108 votos Françoise Clause: 104 votos
<b>25/09/07</b> <b>Presentación de los candidatos al Consejo de Sabios y del candidato a la Presidencia de Emaús Internacional</b>	George Chevieux y Yan Proton retiran su candidatura al Consejo de Sabios para dejar lugar a aquella de Laurent Desmard, a quien apoyan.  Luego, Jean Rousseau presenta su candidatura a la Presidencia de Emaús Internacional. Expresa nuevamente sus motivaciones.	Voto de apoyo a la candidatura de Laurent Desmard al Consejo de Sabios: 113 votos <i>con 137 votantes</i>  Voto de apoyo a la candidatura de Jean Rousseau a la Presidencia de EI: 117 votos <i>con 137 votantes</i>
<b>Intervención de Terry Waite</b>	Terry Waite, ex-Presidente de Emaús UK, presenta sus distintas experiencias profesionales en Uganda, Italia, Reino Unido, Irán, Libia y Líbano. El relato de su detención como rehén en el Líbano, durante 5 años, donde había intervenido en calidad de negociador para liberar a otros rehenes, fue un momento muy emocionante y una lección de coraje.	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>Luego describe las características de los grupos Emaús en el Reino Unido, en plena expansión, con una estructura nacional ambiciosa y confirma su anexión a Cambridge.</p> <p>Termina con un homenaje al Abbé Pierre, fundador carismático de Emaús, que nos legó sus valores y la responsabilidad de estar a la altura del Movimiento que él había iniciado.</p>	
<b>Trabajo en talleres</b>	<p>Durante casi 3 horas, los participantes se reparten para una sesión de trabajo en 4 talleres:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Economía social y solidaria</li> <li>- Migraciones forzadas (tráficos de seres humanos) &amp; Derechos de los migrantes (acogida de los extranjeros)</li> <li>- ¿Qué podemos ofrecer a los jóvenes?</li> <li>- ¿Qué relaciones intra-europeas en Emaús Europa?</li> </ul>	
<b>Intervención de Ricardo Petrella</b>	<p>Ricardo Petrella, politólogo y economista altermundialista, expone su crítica del sistema capitalista actual: mercantilización de la vida, privatización del conocimiento y de la salud, del agua... Nos invita a tenernos informados sobre las decisiones que toman las instituciones europeas, que hacen pasar leyes inaceptables en la mayor discreción. Debemos movilizarnos y reflexionar sobre un sistema que no crearía más exclusiones, ni agujeros que colmar.</p> <p>Las comunidades Emaús deben comprometerse para el Bien común, porque la ausencia de Bien común significa la multiplicación del número de personas acudiendo a Emaús. Estas batallas pasan por las leyes. El Derecho permitió hacer evolucionar las sociedades. Ricardo Petrella recuerda que la capacidad de acción para construir un mundo mejor, más justo, necesita no quedar por su lado. Nos invita a reflexionar juntos sobre:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- ¿cómo reinventar el vivir-juntos? (ej: explicar que no puede haber clandestinos en el planeta);</li> <li>- luchar por el Derecho al acceso al alojamiento y a la salud.</li> </ul>	
<b>Trabajo en talleres</b>	<p>Durante casi 3 horas, los participantes se reparten para una sesión de trabajo en 4 talleres:</p>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<ul style="list-style-type: none"> <li>- la vida en comunidad y sus desafíos;</li> <li>- reducción del impacto medioambiental de las comunidades;</li> <li>- desde el trabajo de traperero hasta la gestión de los residuos;</li> <li>- taller creativo.</li> </ul>	
<b>26/08/2007</b> <b>Restitución de las conclusiones de la encuesta sobre los intercambios intra-europeos</b>	<p>Elodie Broussard presenta el balance y las proposiciones que emanaron de la consultación de la totalidad de los grupos de Emaús Europa sobre los intercambios intra-europeos (marzo-mayo del 2007). Casi 11 % de los grupos participaron a esta consultación. Proposiciones de compromisos concretos son presentadas a la Asamblea para el debate “¿qué Europa de Emaús deseamos?”.</p>	
<b>Restitución de las conclusiones de los talleres</b>	<p><b>Taller 1: <u>Economía social y solidaria</u></b>  Proposiciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Mayor compromiso de los grupos en el “Fondo Ético Emaús” (con más información sobre el uso de los fondos).</li> <li>- Trabajo a nivel nacional con los pequeños bancos (y boicotear los bancos “no-éticos”).</li> <li>- Informar a nuestros clientes y socios de nuestro compromiso sobre la Finanzas éticas.</li> <li>- Aliarse a las iniciativas alternativas para una economía diferente (trueque...) como provocación contra el sistema actual.</li> <li>- Análisis de nuestro trabajo, nuestra manera de crear empleos, nuestro impacto medioambiental para hacer una autocrítica de nuestra manera de consumir y de recuperar el material que nos dan.</li> <li>- Trabajar con otras organizaciones para mejorar la economía solidaria.</li> <li>- Promover el comercio justo y el consumo responsable.</li> <li>- Boicotear los productos, los bancos no-éticos, las multinacionales que no tienen un control democrático en sus producciones y sus servicios.</li> <li>- Interpelar, formular propuestas en el plano político.</li> </ul>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<p><b>Taller 2: <u>Migraciones forzadas (tráficos de seres humanos) &amp; Derechos de los migrantes (acogida de los extranjeros)</u></b></p> <p>4 problemáticas que plantean los grupos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- ¿Cómo acoger mejor, no discriminar a los migrantes?</li> <li>- ¿Cómo participar en la defensa de los Derechos de estas personas?</li> <li>- ¿Cómo favorecer o permitir a la persona un regreso a su país en las mejores condiciones?</li> <li>- ¿Cómo luchar contra el tráfico de seres humanos?</li> </ul> <p>Propuestas para alentar el proseguimiento de las tareas del grupo de trabajo sobre las migraciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Poner en común las informaciones: <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ de los grupos hacia el grupo de trabajo (acciones innovadoras, éxitos obtenidos...)</li> <li>▪ del grupo de trabajo hacia los grupos (informaciones institucionales, compromisos, actualidad...)</li> </ul> </li> <li>○ Ponerse en relación con las otras organizaciones e instituciones europeas que trabajan sobre esta problemática; <ul style="list-style-type: none"> <li>▪ Participar a la campaña del Consejo de Europa sobre la trata de seres humanos.</li> </ul> </li> <li>○ Reflexionar sobre el lanzamiento de una fiesta de los migrantes.</li> </ul> <p>Dos puntos de vigilancia:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- No olvidarse de examinar las causas de estos fenómenos migratorios.</li> <li>- Utilizar nuestras experiencias en Bosnia, Ucrania y Lituania.</li> </ul> <p><b>Taller 3: <u>¿Qué podemos ofrecer a los jóvenes?:</u></b> Propuestas:</p>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<ul style="list-style-type: none"> <li>- permitir a un grupo de jóvenes organizar manifestaciones en Europa para dar a conocer a Emaús en Europa y promover sus valores;</li> <li>- crear una estructura “Jóvenes” con representantes regionales para proponer acciones, orientaciones hacia los jóvenes;</li> <li>- mejorar la comunicación y el intercambio de experiencias. Usar la herramienta Internet creando un sitio / facilitar el acceso a Internet. Usar Skype y YouTube.</li> </ul> <p><b>Taller 4:</b> <u>¿Que relaciones intra-europeas en Emaús Europa?</u> Propuestas:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- hacer de EE un medio de descubrimiento, que permita compartir experiencias y saberes: EE debería crear espacios de formación para los compañeros, amigos, responsables;</li> <li>- participar y desarrollar espacios de encuentros: Salón de la solidaridad, campos de jóvenes...</li> <li>- EE debe ser innovador para la difusión de la información. Implementar instrumentos de comunicación eficaces (ej: sitio Internet, desarrollo de Skype...);</li> <li>- descubrir la red asociativa local y comprometerse junto a ella;</li> <li>- desarrollar las formaciones para descubrirse mutuamente;</li> <li>- escucharse mejor, incluso a través de la barrera del idioma;</li> <li>- desarrollar el sentimiento de pertenencia a Emaús Europa, definir nuestros valores comunes y fortalecer el tejido de las asociaciones en el Este: acompañamiento creación de redes...</li> <li>- luchar contra las causas de la miseria utilizando las instituciones para volverse fuertes y hacerse escuchar.</li> </ul> <p><b>Taller 5:</b> <u>La vida en comunidad y sus desafíos</u> Tenemos que reforzar a los compañeros, el trabajo de los responsables y las posiciones de nuestras comunidades. Propuestas:</p>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<ul style="list-style-type: none"> <li>- intercambios de documentos existentes, particularmente en Francia (difundir por ejemplo en los otros países la Carta del compañero...);</li> <li>- formación de los responsables a nivel europeo;</li> <li>- interacción entre los benévolos y los compañeros. Los compañeros tienen un papel importante que desempeñar en la animación de la comunidad;</li> <li>- lanzar un cuestionario sobre las distintas formas de comunidad en Europa para conocerse mejor y entender nuestras diferencias, y para definir nuestros valores en común.</li> </ul> <p><b>Taller 6: <u>Reducción del impacto medioambiental de las comunidades</u></b></p> <p>Propuestas:</p> <p>Trabajo de sensibilización de los grupos sobre las problemáticas de:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- el agua</li> <li>- calefacción eléctrica</li> <li>- transporte</li> <li>- aislamiento</li> <li>- gestión de los residuos</li> <li>- lugar de las nuevas tecnologías</li> <li>- intereses globales medioambientales en juego (recalentamiento del planeta, agujero en la capa de ozono)</li> </ul> <p>Eficacia energética:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- auditoría energética de las comunidades que lo desean sobre su consumo (pérdida de energía y aislamiento);</li> <li>- instalación de paneles solares (inversión rentable al cabo de 10 años);</li> <li>- introducción de un balance medioambiental.</li> </ul> <p>Gestión de los residuos:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- re-utilización: invitar artistas a recuperar lo que necesitan;</li> </ul>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<ul style="list-style-type: none"> <li>- compostaje;</li> <li>- calentar usando la biomasa;</li> <li>- instaurar el reciclaje en las comunidades.</li> </ul> <p>Otros tipos de acciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- incitar a beber más agua del grifo para disminuir el uso de botellas plásticas;</li> <li>- en el caso de construcciones de edificios, respetar las normas medioambientales;</li> <li>- crear Asociaciones Mantenimiento de una Agricultura Campesina</li> <li>- limitar el desperdicio de papel;</li> <li>- hacer una plantación de árboles en Sarajevo durante la Asamblea Mundial, con el fin de tener un impacto medioambiental nulo.</li> </ul> <p><b>Taller 7:</b> <u>Desde el trabajo de traperero hasta la gestión de los residuos</u>  Propuestas:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- base de datos (Internet) para comunicar sobre la diversidad de nuestras acciones y de nuestros modelos socio-económicos (cuestiones de cooperación con las colectividades locales);</li> <li>- participación a redes transnacionales europeas;</li> <li>- pedir la gratuidad de la destrucción de los residuos para todos los grupos Emaús de Europa en vista del trabajo indispensable realizado y por el hecho que ciertos países no pagan por esta destrucción;</li> <li>- compartir las habilidades de recuperación y re-empleo entre este y oeste en el marco de los intercambios de compañeros.</li> </ul> <p><b>Taller 8:</b> <u>Taller creativo (creación logotipo Emaús Europa u otro...)</u>  Propuestas:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- proponer un taller creativo en cada reunión europea del Movimiento;</li> <li>- comunicar artísticamente sobre las acciones llevadas a cabo dentro de las comunidades.</li> </ul>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
<p><b>Debate general:</b> <b>¿Qué Emaús Europa queremos construir?</b></p>	<p>François Eschapasse lanza el debate recordando que se trata de definir las grandes orientaciones que regirán a Emaús Europa durante los próximos 2 años a partir de las conclusiones y proposiciones que emanan de la consultación llevada a cabo entre marzo y mayo y de los talleres de la víspera. Recuerda que a lo largo de las intervenciones, se ha hablado mucho de la voluntad de construir un Emaús Europa fuerte para poder actuar de manera eficaz tanto en el interior como hacia el exterior.</p> <p><b>⇒ Definición de los compromisos de Emaús Europa para los próximos 2 años</b></p> <p><b>Jean Pierre Cazes</b> piensa que se debe consagrar el tiempo a un análisis de la evolución de las sociedades en todos los países de Europa, ya que todo evoluciona muy rápido. Emaús Europa debe participar en la creación de una conciencia común, contribuir a hacer avanzar la reflexión para llegar a algo común.</p> <p><b>Alain Capmas</b> defiende que para construir una Europa fuerte y común:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Los colectivos deben continuar su trabajo.</li> <li>- Hay que mejorar los intercambios de experiencias, de responsables y compañeros, acciones que nos recuerden el alma del Movimiento.</li> <li>- Construir una palabra política, junto a otras organizaciones europeas.</li> <li>- Luchar contra los individualismos, el miedo al otro, el miedo al extranjero, hacerlo poniendo en marcha una voz política.</li> <li>- Primero hay que intercambiar entre nosotros para luego ir al Parlamento, a la Comisión y “apoyar” las directivas... y no al revés; sólo así nuestra palabra será fuerte.</li> </ul> <p>Finalmente, Alain Capmas remarca la voluntad de hacer una Europa social, pero reconoce que los medios son escasos. A pesar del elevado número de grupos asistentes a la Asamblea recuerda que hay muchos ausentes, y todos deben estar informados; debemos implicarnos, participar, pagar las cuotas y participar en las distintas acciones si lo que se quiere es crear una Europa social con una palabra política fuerte...</p>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<p><b>Gianni Belletti</b> recuerda que la mayor oportunidad que se les presenta ahora es actuar para la solidaridad. Si el estar juntos no está focalizado a un fin de la solidaridad, sino que se trata solamente de charlar entre nosotros podemos perder mucho. Hemos tenido grandes experiencias con otros grupos y hemos logrado recaudar dinero cuando no teníamos nada. Tenemos un gran potencial que hay que aprovechar. Y necesitamos el apoyo de todos para salir adelante.</p> <p><b>Franco Bettoli</b>, en relación a los grupos del Este, remarca que si se quiere trabajar con otras asociaciones del Este hay que fijar los objetivos y una estrategia. Hay que reforzar el sector asociativo social de estos países. En este nivel, Emaús Europa puede hacer muchas cosas: a partir de la definición de una estrategia, hay que acompañar las acciones de estos grupos sobre el terreno, crear una cooperación entre los países del mediterráneo desde Emaús...</p> <p><b>Michel Berna</b>, a partir de la intervención de Franco, aclara 4 áreas de acciones prioritarias:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Este de Europa</li> <li>- Bruselas (lobbying)</li> <li>- Mediterráneo (cooperación)</li> <li>- Emaús Internacional</li> </ul> <p><b>Daniel Mauron</b> subleva el problema de los <u>textiles</u> y propone hacer un encuentro abierto a todos los grupos de Europa sobre este asunto.</p> <p><b>Ulla Hoyer</b> vuelve a insistir en la importancia de poner en marcha la <u>página web</u>, asunto en el cual la Secretaría debería ponerse a trabajar rápidamente.</p> <p><b>Franck Giraudet</b> propone despejar 4 proposiciones para llevar a cabo una estrategia:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. Sitio internet + Grupo de Animación por crear</li> <li>2. Los Colectivos y 2 grupos de trabajo: « migraciones » e « intercambios con Europa del Este »</li> <li>3. Puesta en red: ¿Sobre qué temas queremos trabajar y con cuales redes unirse?</li> </ol>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<p>4. ¿Organizar una manifestación, un momento intenso en Europa, con una fuerte participación de los compañeros?</p> <p><b>Laurent Desmard</b> considera que muchos de los desafíos de Emaús Europa vienen de la falta de adhesión a Emaús Europa. Las preocupaciones concretas de los grupos, todo lo que tiene relación con nuestro oficio, migración, gestión de residuos... podría atraer a muchos otros a adherirse.</p> <p>No somos un Movimiento amante de la retórica, sino un Movimiento que trabaja diariamente con gente que a veces no sabe leer, y que no pueden leer todos los documentos que les enviamos.</p> <p>Hay que destinar recursos a la <u>animación</u>: ir a los grupos a hablarles, mostrarles, como decía Terry Waite, cual es el carisma de Emaús; organizar acciones fuertes, por ejemplo un campo de jóvenes enorme, para trabajar juntos durante meses, hacer debates políticos... Es trabajando juntos que tenemos ganas de estar juntos.</p> <p><b>Damien Hecquet</b> afirma que tenemos que dejar de mirarnos al ombligo y decidir dónde vamos todos juntos. Las acciones de animación tienen que llevarse a cabo a partir de encuentros y son los representantes elegidos quienes nos van a representar. Propone la elección de un comité dónde se puedan realizar o definir los objetivos de las acciones que propuso Franco Bettoli.</p> <p><b>⇒ Recursos necesarios</b></p> <p><u>Metodología</u></p> <p><b>Javier Pradini</b> destaca que es un momento interesante pero a la vez es un reto. Nos está faltando método: si queremos ser eficientes además de eficaces hay que tener un buen método. La asamblea está bien para saber lo que hace el otro, pero también hay que buscar un momento para las reflexiones, el debate, para encontrar el camino hacia dónde vamos. Todos estamos esperando unas propuestas de acción concretas, pero el camino tiene que ser más ordenado, hay que ordenar los debates.</p>	

Punto del orden del día	Discusión	Decisión
	<p><b>Jean Rousseau</b> está de acuerdo con Javier Pradini, nos falta método, uno de los primeros objetivos que tenemos que encargar a los electos es de poner orden en todo esto, ahora en unos minutos no podemos construir ni comprometernos. Lo mejor que podemos hacer hoy es confiar a nuestros electos tal trabajo y eliminar algunas de las prioridades.</p> <p>En tanto a las instancias públicas, antes de acceder a ellas tenemos que estar cohesionados entre nosotros. Sobre todo esto hay que empezar por los medios, por un trabajo de animación, para lograr una coherencia entre nuestros objetivos y deseos.</p> <p><u>Recursos</u></p> <p><b>Eli Kreul</b> abre el debate con el tema de la escasez de recursos, tanto humanos como financieros. Por una parte no se ha logrado cubrir ni siquiera los 12 puestos a candidatos de CEI, y para los Consejos Mundiales el número de candidatos era muy justo. Por otra parte, señala la falta de recursos financieros, bien que si se trabaja conjuntamente se pueden hacer cosas fuertes en común, como el campo de jóvenes europeo, o los salones de venta. Los grupos más fuertes deben ayudar a los más débiles, sobretodo en formación. Deben también trabajar junto a redes de organizaciones que trabajen en el mismo ámbito, ya que existen algunas realmente fuertes.</p> <p><b>Laura Alli</b> reconoce que somos un Movimiento con fuertes ambiciones y poco dinero en los bolsillos, pero que lo realmente importante es tener buenas estrategias, es con ellas que se consigue la motivación de los grupos y los recursos. No podemos utilizar como excusa el no tener dinero para no hacer cosas.</p> <p><b>Willi Does</b> remarca la dificultad de coordinar el trabajo de Emaús Europa con solo 1 persona en la Secretaría. Por otra parte los grupos también tienen mucho que hacer. Sobre la falta de candidatos remarca la falta de candidatos de los grupos del Este, los cuales tienen que implicarse más para estar presentes en las instancias de Emaús Europa y Emaús Internacional.</p> <p><b>Julio de la Granja</b> recuerda que Emaús Europa cuenta por ahora una sola permanente para un</p>	

<b>Punto del orden del día</b>	<b>Discusión</b>	<b>Decisión</b>
	<p>trabajo de coordinación de 260 grupos miembros, con 3 idiomas... Para comparar, EF cuenta más de 12 asalariados para casi 200 grupos y EI 14 permanentes para más o menos 340 grupos miembros. Lo que lo lleva a evocar la necesidad de profundizar la reflexión sobre la necesidad de reclutar próximamente en el Secretariado de EE.</p> <p><b>Antonio Molteni</b>, compañero en Emmaüs Poitiers, espera ver más compañeros en la próxima reunión. Y cuenta : <i>"Tuve una visión: el Abbé Pierre volvía bajo la forma de una piedrita. Hay que poner esta piedra dentro de nuestro zapato para que nos moleste todos los días, porque mientras haya miseria, no podemos estar tranquilos."</i></p> <p>Un consenso reina en la Asamblea para estimar que el principal desafío de este encuentro fue alcanzado, ya que se trataba, como lo indica el eslogan de la AREE, de "descubrirse". Le parece a la mayoría de la gente que los intercambios fueron ricos y que una cierta conciencia de la dimensión europea está ahora más claramente sentida. En cambio, la imposibilidad, en el tiempo restante, de definir los compromisos prioritarios de EE para los dos próximos años también hace consenso.</p>	<p>Por consenso, la Asamblea da mandato a los miembros del Consejo Regional de Emaüs Europa de definir los compromisos prioritarios de EE a partir de las conclusiones y propuestas de la consultación, de los talleres y del debate general en plenaria.</p>

Después de haber agradecido a los participantes, los intérpretes, al Secretariado y al animador, no quedando ningún punto del orden del día por tratar, el Presidente levanta la sesión.

Julio De la Granja  
Presidente de Emaüs Europa

Willi Does  
Secretario de Emaüs Europa